

# CORREO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN  
Badajoz, al mes, 1'25 ptas.  
Provincia, trimestre, 3'75  
Fuera de la provincia, id., 5'00  
Extranjero, año, 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

ANUNCIOS  
En 1.ª plana, línea cuerpo 10... 0'25  
En 2.ª id. id. id. 10... 0'22  
En 3.ª id. id. id. 10... 0'18  
En 4.ª id. id. id. 10... 0'15

Badajoz.—Año V.—Número 1.325

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 17 de febrero de 1918

## La campaña electoral

Ayer llegó el señor marqués de la Frontera a esta capital procedente de Villanueva del Fresno, donde se le tributó un recibimiento entusiasta, acompañando-le miles de personas que entre vítores y aplausos le obligaron a dirigirles la palabra en el Casino, pronunciando un elocuente discurso en que expuso las normas de su política y el ideal que la inspira, en consecuencia de la defensa que necesitan los abandonados intereses de los pueblos.

Las palabras del marqués eran coreadas con clamorosas ovaciones reveladoras en la satisfacción que los pueblos sienten al encontrar un representante capacitado para interpretar sus deseos y colmar sus anhelos de redención.

Ha recorrido también el señor marqués de la Frontera, siendo recibido con iguales manifestaciones de firme y decidida adhesión, poblaciones como Jerez de los Caballeros, Alconchel, Barcarrota y Salvaleón, donde sus numerosos amigos manifestaron al ilustre político su resolución de no cejar un punto en sus esfuerzos para obtener la victoria a favor de su candidatura.

Visitó además el señor marqués de la Frontera, Oliva de Jerez y Zahinos, pueblos en que el caciquismo hace verdaderos estragos, animando a sus amigos a la lucha redentora que al fin las libertará del cautiverio en que viven.

Esta tarde volverá a visitar Olivenza, donde estuvo hace pocos días y celebrará un meeting en que expondrá a los olivenzinos el programa de su política y en el cual tomarán parte algunas de las personalidades prestigiosas que en dicha ciudad integran los elementos que siguen su política.

También se propone celebrar meetings en Jerez y otras localidades de la circunscripción para ponerse así directamente en contacto con la opinión de los pueblos y exponer íntegramente las normas a que ha de ajustarse su labor política, que es el título en que este candidato quiere fundar la adhesión que el cuerpo electoral le preste.

De Fregenal nos comunican que se confirma plenamente la noticia que dimos de la presentación del señor Corujo, al que apoyarán no solamente los elementos del señor Baselga, que ha venido dirigiendo, sino gran parte de las fuerzas conservadoras del distrito.

De los demás distritos confirman también nuestras noticias últimas, la información que hasta el presente hemos dado, no habiendo más variación que la de que parece ser que en Don Benito se simplifica la lucha, siendo probable que quede sólo a última hora el señor Gasset, frente al señor Hermida, lo cual pudiera comprometer el éxito de éste.

Hoy en la presentación de candidatos es posible que se delinee más concretamente las respectivas posiciones de las fuerzas políticas que han de intervenir en la lucha y procuraremos tener al tanto de ello a nuestros lectores.

## Crónica de Sociedad

Ha regresado de Cheles don Juan Diaz Ambrona, diputado provincial y abogado de este Colegio.

—Llegó a esta capital don Manuel Pidal, marqués de Valderrey y ex diputado a Cortes.

—Para Madrid y Barcelona ha marchado don Pablo Delgado, de la razón social Delgado y Barrena.

—Hállase en esta capital don Manuel Dorado, ex diputado a Cortes.

—Ha llegado de Acechal don Pedro Ruiz, propietario.

—De Azuaga ha llegado el propietario don José Rengifo.

—Se encuentra en Badajoz don Antonio Sánchez Agudo, vicepresidente de la Diputación provincial.

—Ha llegado de Madrid don Luis de la Peña.

—De Campanario llegó el propietario don Enrique Fernández Daza.

—Llegó a Badajoz el diputado provincial don Juan del Campo.

—Marchó a Madrid don Rodolfo Sáenz, del comercio.

—Regresó a Alburquerque don José Rubio, sacerdote.

—Después de varios días en esta capital, ha marchado a Fuente del Maestre don Cristóbal García Gragera, profesor veterinario.

—Marcharon ayer en el tren correo de

Madrid, el coronel del regimiento de Villarrobledo, don José Rico, y su hermana Enriqueta.

—Regresaron a Mérida don Antonino Espárrago y su señora.

—Se encuentra en Badajoz don Manuel Barbosa, procurador de los Tribunales en Jerez de los Caballeros.

## Crónicas municipales

### La sesión de ayer

A las siete de la tarde abre la sesión el señor Clavel, ocupando asiento en los escaños los ediles señores Vaca, Cienfuegos, Machín, Vázquez, Paredes, Fernández, Trujillo, Menacho y Giménez Clerva.

Leída las actas de las dos sesiones celebradas últimamente, quedaron aprobadas y se pasó a:

### Orden del día

Se designan a los nombres propuestos por la Secretaría, para que asistan como testigos a los expedientes de quintos, designándole el sueldo de dos pesetas diarias, mientras duren estos trabajos.

Se nombra concejal delegado para las subastas, a don Pedro Cienfuegos.

Por estar favorablemente informados, se aprueban tres expedientes de lactancia y 78 inclusiones en el padrón de vecinos pobres.

Dáse cuenta del padrón de carruajes de lujo, acordándose exponerlo al público durante ocho días.

El señor Machín pide que por los agentes municipales se haga una estadística de los carruajes de lujo que hay y se descubra la ocultación.

El señor Giménez pide que se le coloque chapa a los vehículos, como se acordó.

Terminados los asuntos del orden del día, se pasó a la sección de

### Ruegos y preguntas

El señor Vázquez declara que de los 24 acétilenos designados para alumbrar la barriada de San Roque, únicamente cuatro lucen.

Agrega que a pesar de acordar el Ayuntamiento la adquisición de 24 aparatos, no se han comprado todos.

La presidencia dice que ya lucen más que días pasados, porque antes uno sólo ardía.

El señor Vázquez pregunta las medidas que ha adoptado la presidencia para evitar que en el día de mañana se dejara sentir la carencia de trigo y se crease un conflicto.

Contesta el presidente que no ha tomado medidas energéticas, porque los agricultores le prometieron abastecer del trigo necesario para el consumo de la población, y hasta la fecha no ha surgido inconveniente alguno.

Como el señor Vázquez advirtiera que durante estos días han salido partidas de trigo y harina, contestóle el señor Clavel que serían de otros pueblos, pues del término municipal no ha salido ningún trigo desde el mes de diciembre.

También dice que ha pedido una nota a los panaderos, del trigo pedido, con objeto de ver el que necesitan y que estén las existencias dispuestas a momento necesario.

El señor Vázquez denuncia que el Ayuntamiento ha comprado 382 metros cúbicos de almendra y no se ha vendido nada más que 343.

También dice que de los locales escuelas de San Roque no se utiliza nada más que uno, teniendo que alternar la clase de los niños con las niñas.

Esto ocasiona graves perjuicios a la enseñanza, advirtiendo que existe material necesario para las dos escuelas.

Contéstale la presidencia que uno de los locales está imposible, y que además es un procedimiento pedagógico la sesión única.

No obstante se solucionará brevemente este asunto.

El señor Vázquez, dice que ha recibido quejas del vecindario del Castillo, de estar desatendido el servicio médico y farmacéutico, y que los alrededores de la barriada no guardan toda la higiene necesaria.

El mismo concejal vuelve a repetir una vez más que con los obreros municipales no se guarda el turno riguroso, y que tampoco son preferidos los de gremios especiales.

La presidencia responde que tiene dadas las órdenes de que se cumpla con rectitud esta labor.

Censura el alcalde que muchos obreros no van nada más que a cobrar.

Replica el señor Vázquez, que no tienen la culpa ellos, sino el ambiente de los

alcaldes que hacen esto como protección a los amigos políticos.

Rechaza el señor Clavel esto último, y el señor Vázquez, declara que no alude al señor Clavel.

Pide el señor Clavel que le ayude el concejal socialista a fin de desterrar ese mal, para lo cual debe hacerle saber a los obreros sus deberes, ya que saben sus derechos.

El señor Giménez denuncia un hecho contra un médico de la Beneficencia municipal, que se negó a prestar asistencia a un enfermo porque otro facultativo le visitó.

Promete enterarse la presidencia.

El señor Machín, dice que los farmacéuticos deben despachar las recetas aunque estén firmadas por otro médico que no sea de la Beneficencia.

Adhiérase a la denuncia del señor Vázquez, respecto a la compra de almendra.

Como ha fracasado lo de reunirse las comisiones en un día señalado, dice el señor Machín, que se conceda a las comisiones un plazo para los informes, y transcurrido éste, se traigan a sesión los asuntos.

Ocupase de la cantidad tan excesiva que paga el Municipio por alquileres y ruega a la presidencia que la comisión de Instrucción pública informe en lo de los grupos escolares y en caso contrario se traiga a sesión.

Censura a unos agentes de la guardia municipal que atropellaron e hicieron víctima a un industrial de esta capital y a su señora, añadiendo que las infracciones a las Ordenanzas municipales no pasan al Juzgado.

La presidencia promete complacerle.

El señor Vázquez se ocupa de los caminos vecinales y agrega que se entere la presidencia si está en vigor la subvención del Estado.

Contesta la presidencia.

Hace un ruego el señor Giménez y se levanta la sesión.

## Para el señor Gobernador civil

Los que abajo firman, concejales del ayuntamiento de San Vicente de Alcántara, ponen en conocimiento del señor Gobernador civil y de la Junta provincial de Subsistencias; cómo el alcalde de este Municipio, Juan María Manso y su mayoría, consenten de una manera descarada la subida en los precios del pan y sus harinas, como igualmente de ciertos artículos al objeto, por lo que se deduce con semejante proceder, de beneficiar a determinados industriales de esta localidad.

Y siendo este un asunto que tanto afecta a los intereses del vecindario, los concejales que suscribimos nos vemos en la necesidad de poner todo esto en conocimiento de las autoridades superiores y del pueblo de San Vicente, que pacientemente soporta las habilitaciones de políticos más atentos a servir intereses de ciertos industriales que los muy respetables del consumidor.

Por conducto particular remitimos a nuestra primera autoridad provincial una copia de esta comunicación que remitimos a la prensa, a fin de que se ordene a esta Alcaldía el más exacto cumplimiento en cuanto se relaciona con el grave problema de las subsistencias; problema éste que tanto debe preocupar a los alcaldes que no estén sometidos a la tutela de industriales que se aprovechan de la política para sus fines particulares.

Lo que hacemos público para conocimiento del señor Gobernador y de la Junta provincial de Subsistencias.

San Vicente de Alcántara 10 de febrero de 1918.—Genaro Castaño, Teodoro Duque, Felipe Marqués, José Ponciano.

## Lea usted

en 3.ª y 4.ª planas

Ben Rodríguez de Sanabria

## Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### MADRID

17. 1'30

### Bolsa

Interior 4 por 100, serie F. 76'80  
Banco España, 511.  
Tabacos, 000.  
Franco, 72'55  
Libras 19'60  
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 107'00

### Manifestaciones del Presidente.—Acusaciones de «El Debate»

El marqués de Alhucemas al recibir hoy a los periodistas les manifestó que había leído un artículo que publicaba «El Debate», y que le importaba mucho aclarar algunos extremos del citado editorial.

Hace algún tiempo—dijo el Presidente—me comprometieron algunos amigos a que me interesara en los negocios de una sociedad dedicada al transporte de carbones entre puertos españoles, sin relación alguna con asuntos de Gobierno.

Ingresé en dicha sociedad aportando algunos de mis ahorros y fui elegido segundo vicepresidente del Consejo de Administración.

Cusudo fui nombrado presidente del Consejo, dimité el mencionado cargo y vendí las acciones que poseía en esa sociedad.

Mientras yo fui socio—continuó diciendo el Presidente—nada tenía que ver la empresa con el vapor Giralda, que no le perteneció nunca en propiedad ni lo tuvo en arrendamiento.

Tampoco tenía nada que ver con la pirita a que alude el artículo publicado en «El Debate».

### La proclamación de candidaturas.—Contestacion de Maura

El ex ministro señor Albs, ha contestado al señor Maura, manifestándole que hace tiempo que sus amigos se prestaban a facilitar firmas para las proclamaciones de candidatos con solo escasísimas y justificadas excepciones.

Por consiguiente está conforme con la iniciativa de don Antonio Maura.

Don Melquíades Álvarez ha contestado también que todo cuanto se encamine a dar facilidades para la lucha electoral, tendrá sus simpatías, aceptando por tanto la proposición, pero exceptuando de ella a

los que acuden a la contienda sin ideal y sin otro arraigo que el dinero.

### Viajes de propaganda

El señor Cambó ha salido para Avila, donde tomará parte en un mitin. El martes marchará a Barcelona.

El conde de Romanones ha salido para Guadalupe con objeto de asistir a la proclamación de candidatos.

Recorrerá algunos pueblos de dicha provincia y luego se trasladará a Almagro, por donde presenta un candidato.

### Asuntos municipales

En el Ayuntamiento de esta corte se ha presentado una moción para que se acuerde solicitar del Gobierno el funcionamiento de una junta reguladora del precio de los alquileres.

El Alcalde se propone establecer en el Parque del Oeste un trebordador análogo al que existe en el Monte Uta.

El señor Franco Rodríguez ha marchado a Alicante para trabajar su candidatura.

### Llegada de una bandera

El martes próximo llegará a Madrid, procedente de Toledo, la bandera de la extinguida Academia general militar.

De la estación será llevada al cuartel de María Cristina, quedando en el regimiento de Wad-Rás.

El miércoles será conducida a Palacio y luego al Palace Hotel para que esté colocada en el salón donde se celebrará el anunciado banquete.

### Catástrofe ferroviaria

Choque de trenes.—Doce muertos y treinta y dos heridos.—Los primeros informes oficiales

Cuando el Presidente recibió por la mañana a los periodistas les manifestó que se habían recibido informes oficiales que anunciaban haber ocurrido un choque entre el tren correo de Barcelona y un tren mercancía, llamado «el ganadero de Zaragoza».

El accidente ocurrió entre las estaciones de Binéfar y Temeite, resultando numerosas víctimas.

Los cadáveres extraídos hasta ahora, eran 12 y el número de heridos lo fijaban las autoridades aproximadamente, en treinta y dos.

El Presidente añadió que carecía de

mayores datos y que el ministro de Fomento, tan pronto tuvo noticia del accidente, ordenó que el ingeniero de la segunda división de ferrocarriles, señor Mandagud, se encargase de instruir el oportuno expediente para depurar las responsabilidades que pudieran derivarse con este motivo.

### Telegrama oficial del Gobernador de Lérida.—Los primeros auxilios

En el ministerio de la Gobernación se facilitó a los periodistas el siguiente telegrama del gobernador civil de Lérida: «Esta madrugada, entre las estaciones de Binéfar y Temeite, chocaron el tren correo ascendente de Barcelona y un tren ganadero procedente de Zaragoza. Han ocurrido bastantes desgracias.

A las cinco de la mañana se recibieron las primeras noticias en esta capital, organizándose en seguida un tren de socorro con bastante personal sanitario y mucho material de curaciones.

También salieron en el mismo tren fuerzas de la Guardia civil.

No se conocen más detalles. Informes oficiales que se han recibido con posterioridad, confirman la importancia del accidente y fija en 12 el número de muertos.

El gobernador de Lérida ha marchado en automóvil al lugar del siniestro.

### En los ministerios.—En la estación del Norte.—Ansiedad

En los ministerios de la Gobernación y de Fomento, los detalles del accidente eran incompletos, pues los telegramas de las autoridades se limitaban a dar cuenta escueta del hecho.

En la estación del Norte manifestaron que el accidente ocurrió en el kilómetro 142 de la línea y tuvo por causa no haber avisado su salida de la estación de Binéfar el tren ganadero.

El choque fué violentísimo.

Las dos máquinas quedaron empotradas una sobre otra.

Ocho unidades más quedaron completamente destrozadas.

Según los informes de la Compañía, los muertos han sido ocho, pero advierte que pudiera aumentar este número por haber heridos muy graves.

A pesar de los grandes elementos acumulados para poder limpiar la vía, tardará más de dos días en conseguirse.

### Informes particulares.—Detalles del accidente

Se conocen nuevos detalles del accidente ferroviario por noticias particulares recibidas de Huesca, Zaragoza y Barcelona.

De Zaragoza dicen, que el tren ganadero conducía a la ciudad condal ganado gallego con destino al consumo de la población.

El choque se produjo a las 3'40 y reconoció por causa el haber pasado el tren ganadero sin parar en la estación de Binéfar.

Según estos informes, los muertos ascienden a 16 y los heridos a 32; de ellos, algunos encuéntrase en gravísimo estado.

Uno de los maquinistas muertos se llama Hernández Salazar.

De la estación de Zaragoza se organizó un tren de socorro, saliendo al frente del mismo el ingeniero de la segunda división de ferrocarriles don Antonio Sanz.

De Huesca, de Lérida y de Barcelona, han salido también trenes de socorro.

### En el lugar del siniestro

Como el choque se produjo todavía de noche, la confusión fué mucho mayor.

Cuando llegaron los primeros socorros al lugar del accidente el aspecto era tristísimo.

Los viajeros que resultaron ilesos, hacían grandes esfuerzos por auxiliar a los heridos.

No obstante ser tres los trenes de socorro que llegaron en seguida, no era posible atender debidamente a la curación de tantos heridos.

Los cadáveres recogidos estaban mutilados, haciéndose imposible su identificación de momento.

Los heridos más graves se colocaron en uno de los trenes y se les condujo a Lérida.

De los pueblos cercanos acudieron también los médicos y muchos vecinos.

Como los detalles son escasos, existe enorme ansiedad y la gente se agolpa en las estaciones de Lérida, Huesca y Zaragoza, para conocer las impresiones que se reciben.

La Compañía ha hecho publicar la lista de los heridos graves trasladados a Lérida.

### Vivero de vides americanas

Surtido de las mejores variedades cuya pureza se garantiza. Gratis el análisis de la tierra para determinar con acierto la mejor variedad que debe plantarse y la resolución de consultas sobre plantaciones de vides americanas. Pedidos y correspondencia a don Antonio Cruz Valero, ingeniero agrónomo, en Barcarrota.

### Movimiento marítimo

El director general de Comercio ha dirigido una circular a las Cámaras de Comercio de las provincias del litoral para que remitan un estado del movimiento de los puertos y de los precios de los fletes, tanto para el comercio exterior como para el de cabotaje.

### Inspección de ferrocarriles

La Gaceta publica una Real orden del Ministerio de Fomento designando al ingeniero señor Mondagud para que realice una inspección en los servicios de la Compañía del Norte y proponga las reformas pertinentes.

### Una conferencia

El ministro de Marina recibió la visita del armador del buque *Giraldia*, quien acudió a informarse del curso que lleva la reclamación dirigida al Gobierno alemán por el torpedeamiento de dicho vapor.

### ¿Ha contestado Alemania?

El *Heraldo de Madrid* dice que el señor García Prieto tiene noticias de la contestación que el Gobierno alemán dará a nuestras protestas relativas al torpedeamiento de buques españoles.

Añade dicho periódico que no es aventurado suponer que en dicha contestación Alemania expondrá su resolución inequívoca de seguir torpedeando aquellos buques cuyo tráfico les inspire sospecha por estimarlos contrabando de guerra.

### Saneamiento electoral

El ministro de la Gobernación ha publicado una extensísima circular dando severas instrucciones a las autoridades para evitar el falseamiento del sufragio.

Se dispone que el día de las elecciones no podrán estar abiertas las tabernas y se ordena a las autoridades gubernativas que los acusados de soborno sean puestos en el acto a la disposición del Juzgado.

### Cuestión personal sin resolver

Los padrinos designados para intervenir en la cuestión personal pendiente entre los señores Sánchez Guerra y marqués de Cabra por incidencias electorales del distrito de Posadas (Córdoba) han firmado un acta terminando el asunto.

El marqués de Cabra no se ha conformado, negándose a firmar el acta y proponiéndose someter el asunto al fallo de un tribunal de honor.

### PROVINCIAS

#### Asalto a un taller.—Un detenido

Barcelona.—Un grupo de 20 obreros asaltó esta mañana el taller de ebanistería propiedad de don Emilio Dordad, establecido en la calle Mallorca.

Para realizar el asalto, aprovecharon el momento de encontrarse solo el obrero Francisco Latorre.

Los asaltantes obligaron por la fuerza al Latorre a que guardase silencio y después destrozaron la mayor parte de los muebles que encontraron a mano.

Cuando Latorre pudo dar voces, ya habían salido los autores del atropello.

No obstante, los guardias alcanzaron a Juan Labreña, quien fué conducido al Juzgado.

#### Viaje de un Ministro

Llegó el ministro de Hacienda, señor Ventosa.

Le aguardaban en la estación muchos correligionarios.

Algunos intentaron cantar «El Segador», pero lo impidieron los aplausos y algunos siseos.

#### Otro Ministro de viaje

Lérida.—Llegó el señor Rodés, esperándole en la estación las autoridades.

Se ha celebrado en honor del Ministro una recepción en las Casas Consistoriales.

Mañana marchará a Balaguer, por donde se presenta como candidato.

#### Accidente automovilista

Burgos.—Un automóvil que conducía en viaje de propaganda electoral al candidato regionalista señor Zumárraga, al conductor don Gustavo Olea y al procurador señor Herrero, chocó contra un obstáculo, volcando.

Los tres expedicionarios resultaron con lesiones sin gran importancia.

#### Dos intoxicados

Málaga.—En una casa de la calle de la Victoria, a consecuencia de haber explotado un motor que se utilizaba en un molino de aceite instalado en la finca inmediata, se produjeron emanaciones que han motivado la muerte por intoxicación, a Antonio Ruiz y a su mujer Juana Pedrosa.

Cuatro hijos de este matrimonio encuentran enfermos por la misma causa.

#### Agresión a Soriano

Valencia.—Estando paseándose en coche por la población, el ex diputado republicano don Rodrigo Soriano, se le acercó un desconocido, disparándole dos tiros.

Uno de los proyectiles se le alojó en el cuello y otro en la mejilla.

El estado del herido es grave.

Dado lo avanzado de la hora ignoráanse más detalles.

### Discurso de Ventosa

Barcelona.—El ministro de Hacienda asistió a la reunión de la junta directiva de la Cámara de Industrias, recibiendo felicitaciones por la labor económica que realiza desde el Ministerio.

El señor Ventosa pronunció un discurso en catalán, exponiendo la síntesis de los proyectos que tiene en cartera para regularizar el intercambio de productos.

Se ofreció a todos los industriales para recoger sus aspiraciones y atenderlas en beneficio de la economía nacional.

### Propaganda electoral

Valladolid.—El jueves próximo dará un mitin en Medina del Campo el ex ministro señor Alba.

El acto promete estar muy animado, pues asistirán representaciones de los pueblos de esta provincia y de algunos de las de Zamora y Salamanca.

### Arrollado por el tren

Ciudad Real.—Al salir de la estación de Calzada de Calatrava el tren de la vía estrecha que va de Puertollano a Valdepeñas, se cayó a la vía Juan José Ruiz Zafrá, natural de Motril (Granada), quedando muerto.

### DEL EXTRANJERO

#### Muerte de un pintor español

Roma.—Ha fallecido el conocido pintor español don Enrique Serra.

#### Toma de posesión

Londres.—El miércoles próximo se posesionará de su sitial en la Cámara de los Lores, el príncipe de Gales, heredero de la Corona.

#### Sobre el discurso de Wilson

Berna.—La prensa pangermanista dedica comentarios despectivos al último discurso del presidente Wilson.

#### Accidente marítimo

Amsterdam.—Dices de Hasinge que un buque que salió a socorrer al velero *Wescappelle*, que luchaba para huir de una mina, tropezó con otra, hundiéndose, arrastrando también al velero.

#### Parte inglés

Londres (oficial).—Dispersamos a los alemanes en Lodz.

En combate entre patrullas hicimos algunos prisioneros.

La lucha fué muy activa en Gouseacourt, en el Scarpa y en Iorés.

#### Parte francés de la tarde

París (oficial).—El cuartel general francés comunica lo siguiente:

Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas del NO. de Courci, volviendo con doce prisioneros y tres ametralladoras.

En la Champaña actividad intensa de artillería, especialmente en Bute de Menil.

El total de prisioneros cogidos anteayer asciende a 177.

En la derecha del Mosa hubo bombardeo.

Atacamos al enemigo en Campoy.

En la noche del día 12, nuestras escuadrillas arrojaron 4.000 kilos de proyectiles sobre las estaciones de Tienville y Mesabloriech.

#### Parte francés de la noche

París.—El parte del cuartel general comunica lo siguiente:

Hubo actividad de artillería en ambas orillas del Mosa y en la Alta Alsacia.

Combatimos un destacamento enemigo que penetró en el bosque de Chébrés.

En Oriente rechazamos un ataque del enemigo en el valle del Vardar.

Hubo lucha de artillería en Monastir.

#### Parte italiano

Coltano.—Durante toda la noche hubo actividad de artillería, especialmente en el valle Giudicaria.

#### Parte alemán de la tarde

Koenigwasterhausen (oficial).—El cuartel general alemán comunica lo siguiente: Teatro occidental.—Ejército del príncipe Ruprecht.

En algunos sectores hubo la acostumbrada actividad de artillería y lucha de minas.

Algunos destacamentos del regimiento de Marina, regresaron de las líneas belgas del S. O. de Manequenoveres, trayendo prisioneros dos oficiales y 25 soldados.

Ejército del Kronprinz: Hubo actividad de patrullas exploradoras al N. O. y al Este de Reims.

En la región de Prunoy y al S. O. de Taure hubo combate de artillería.

Ejército del duque Albrecht: Aumentó a ratos la actividad de artillería en la Alsacia superior.

Las pérdidas sufridas por el enemigo en su aviación en el mes de enero, ascienden a 20 globos cautivos y 151 aparatos, de los cuales 65 cayeron detrás de nuestras líneas y el resto al otro lado.

Por nuestra parte hemos perdido 64 aparatos y ocho globos cautivos.

### Comisión provincial

Anoche celebró sesión la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor Gómez Bravo, asistiendo los señores Sayago, Durán (don Miguel), Gironza (don Luis), y Vázquez, adoptándose los siguientes acuerdos:

Fijar los días 26 y 27 para celebrar sus sesiones en el mes actual.

Fijar los precios medios para suministrar a las fuerzas del ejército en el mes de enero anterior.

Hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación, por el fallecimiento del diputado provincial don Manuel Badajoz y comunicar el acuerdo a su familia.

Declarar nulas las listas formadas por el ayuntamiento de Campanario para la elección de compromisarios para senadores.

Idem las de Navalvillar de Pela.

Idem válidas las de San Pedro de Mérida.

Idem nulas las de Puebla de Obando.

La sesión terminó a las once.

### En el gran salón

«Peluquería Modelo», se necesita un oficial. Plaza de la Constitución, 10.

### “Obras son amores,”

A fuer de entusiastas admiradores de todos los pensamientos nobles y elevados, de todas las iniciativas basadas en la comunión de ideas sanas y honradas, no podemos dejar de rendir tributo de aplauso al pensamiento de algunos maestros nacionales, que tienen el propósito de presentar en las próximas oposiciones a escuelas como idioma extranjero, el portugués.

Sabido es, que la gran prensa madrileña inició una campaña de atracción entre las dos naciones hermanas, siendo secundada en esa labor por muchos hombres eminentes en las letras, las artes, la industria, la alta banca y demás elementos de la sociedad española en general.

Por eso, ahora que tan necesarias son las atracciones entre los pueblos, ahora que la tierra semeja un gran volcán en erupción, donde las pasiones más encontradas se agitan y luchan produciendo en la humanidad destrozos tan horribles, es cuando esa campaña debe ser más intensificada, en virtud de que estas dos naciones tienen que vivir estrechamente unidas, por grandes intereses morales y materiales.

Y esta es la razón, de que alabemos la decisión de esos maestros.

¡El maestro Ese obrero humilde, ignorado casi siempre de los poderes públicos y no apreciado debidamente por la sociedad.

Estos maestros quieren también contribuir a esa obra de amorosa aproximación y no podemos dejar de aplaudir tan hermosa iniciativa.

DARÍO D'ALMAGRO.

### Jabón ZOTAL

Gran antiséptico y medicinal.

Venta: Farmacias, Droguerías y Bazares.

### Vida municipal

#### Recaudación del día

Estado de ingresos y pagos habidos en esta Depositaria municipal durante el día de ayer:

	Pesetas.
Existencia del día anterior . . .	151'49
Ingresos	
Por Consumos . . . . .	1.516'60
Juliana Paredes . . . . .	3'00
Total . . . . .	1.671'09
Pagos	
Personal de Consumos . . . . .	1.600'00
Total . . . . .	1.600'00
Existencia para el día siguiente.	71'09
Depositado en el Banco de España . . . . .	16.000'00

#### DOLORES DE MUELAS

#### FENOTIMOL

#### ALVAREZ

PARA LA BOCA

Pídase en todas las farmacias.

### Plaza del mercado

Pescado de río  
Para ser expandido en esta plaza de Mercado, fueron introducidos ayer en esta capital 150 kilogramos de peacado de río.

#### Precios del mercado

Relación de los precios a que se cotiza en esta plaza:

Carnes.—En limpio, precios por kilogramos: Tena, a 5 pesetas; vaca, buey y toro, a 4, y borrego, a 3.

Chacina.—Morcilla, a 3'25 pesetas kilogramo; tocino, a 3'15; manteca, a 3'50, y chorizo, a 3'75.

Otros artículos.—Naranjas, de 50 a 20 céntimos docena; leche de vaca, a 60 céntimos litro y la de cabra a 70; patatas, a

25 céntimos kilogramo; queso del país, a 3'50.

Huevos, a 1'50 pesetas docena.

#### Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Harina, 11.750 kilogramos; vinos comunes, 1.200 litros; idem finos, 36; miel, 37 kilogramos; café, 89; chocolate, 61, y naranjas, 3.075.

#### Matadero municipal

Relación de las matanzas efectuadas ayer en este Matadero por los siguientes tableros:

Don Miguel Rodríguez, sacrificó un buey, que pesó 301'185 kilogramos; don Fernando Alfonso, un buey, 297'063; don Francisco Alfonso, un buey, 260'930; don Mariano Anselmo, un buey, 298'760; don José Calderón, tres cabritos, 39, y don Juan Ortiz, un borro, 7'500.

Total 1.204'438 kilogramos.

También se sacrificaron varios cerdos, que dieron un total de 1.473 kilogramos.

#### VISITE USTED

la papelería del «Correo de la Mañana».

Bravo Murillo, 5 y 7.

Estuches de cartas, tarjetas, postales de Hermoso y Covarsi, objetos de escritorio.

Precios sin competencia. Teléfono 143.

### El Carnaval en Castuera

Como veloz ráfaga ha pasado el Carnaval en ésta, con gran desanimación, reveladora de las circunstancias tan excepcionales por que atraviesa el país como repercusión de esta terrible guerra desoladora de la Europa entera, hasta el extremo de que han sido escasísimas las máscaras que han circulado por las calles.

Unicamente por las noches se ha notado alguna animación en los bailes de sociedad, en los cuales ni por casualidad se ha visto un confetti, sin duda debido a la escasez de la pasta para su fabricación.

Merece elogios el baile con que nuestro querido amigo don José Ferriz obsequió a sus amistades, el cual estuvo muy concurrido, distinguiéndose en él las bellas y simpáticas señoritas Aurea y Catalina Ferriz, Teresa y Fermisa de la Cruz, Carmen Tena Dávila, Antonia Morillo, Rosario, Josefina y María Cabas, Antonia, Daría y Victoriana Moralo; Emiliana Hidalgo, Antonia Marín, Isidora Matamoros y otras, las cuales en su mayoría estaban lujosamente ataviadas, luciendo vistosos pañuelos de Manila.

Entre los jóvenes distinguíanse Manuel y Antonio Tena Dávila, Daniel Bravo, Sixto Sunc, Manuel Sáenz, Moisés y José Mariz Benegassi, Francisco Cuéllar; llamando la atención por sus bonitos disfraces de baturros, adecuados a la fiesta, Antonio Ferriz y Manuel de Tena Mora. Durante el baile hubo gran animación que no decayó un momento.

CORRESPONSAL

Castuera a 13 de febrero de 1918.

### Pedro Gómez Muñiz

DENTISTA

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz

### Centro electoral

En la calle Concepción, número 4, ha quedado abierto de diez a una y de cinco a nueve, un centro electoral de los amigos del marqués de la Frontera, para cuantos informes y reclamaciones concernientes a asuntos electorales quieran hacerse.

### De los pueblos

#### DE OLIVA DE MERIDA

En el día de ayer fué honrado este pueblo con la visita que hizo don Ricardo Gasset, candidato para las próximas elecciones de diputados, por Don Benito, el cual venía acompañado de los señores exdiputados señor conde de Campomaxes y don Manuel Dorado, don Joaquín Murillo Pizarro, don Alfredo Rivero, redactor de *El Imparcial*; don Juan Durán, secretario del ayuntamiento de Guareña; don José María Mancha, don Ciríaco Barrero, don Francisco León y otros señores también de Guareña, cuyos nombres sienta no poder mencionar.

A dos kilómetros del pueblo y por la carretera que conduce a Guareña, salieron a recibirle los señores Olea (don Wenceslao y don José), acompañados de los muchos amigos con que cuentan en esta villa, encontrándose entre ellos el joven primer teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don César Ferrer, y los concejales don Leoncio Soriano, don Diego Blanco y otros; el secretario del Ayuntamiento, señor Palencia y los señores don Leopoldo

Ferrer, médico titular, y don Juan Rodríguez Barquero, veterinario.

Hechas las presentaciones, verificóse la entrada en el pueblo en medio de entusiastas aclamaciones del pueblo en masa que esperaba en la entrada, las que no cesaron un momento, obligando al señor Gasset dirigirse la palabra desde uno de los balcones de la morada de los señores Olea, a la multitud, siendo interrumpido varias veces en breve tiempo que le dirigió la palabra, únicamente para darle las gracias por el recibimiento que estos vecinos le hacían en aquellos momentos.

Después de haber descansado regresaron al inmediato pueblo de Guareña.

CORRESPONSAL

Oliva de Mérida 15-2-18.

#### DE LA GARROVILLA

Con extraordinaria animación se ha despedido el Carnaval, siendo el número de máscaras excesivamente mayor al de otros años y especialmente en los bailes, donde se hacía imposible andar debido a la afluencia de concurrentes.

A las once próximamente tuvimos el gusto de visitar el salón «Cortés», que se hallaba completamente atestado de máscaras, y entre las cuales llamaron especialmente la atención las simpáticas jóvenes Marcelina Blanco, Antoni Gómez, María Avarz, María Sánchez, Fermína Galán, Isabel Cidoncha, Eulalia Donoso y algunas otras que sentimos no recordar.

También llamó especialmente la atención los señores don Fernando Cidoncha y don Julio Parejo, que vestidos de completos y acompañados por el maestro musical señor Castillo, ejecutaron un variado repertorio de couplets.

Para mañana, domingo, se prepara una estudiantina.

CORRESPONSAL

La Garrovilla 16-2-1918.

MANUEL SOLIS, electricista

Prim 36. Teléfono 283.

### AUDIENCIA

Para el lunes está señalada la vista del siguiente juicio:

#### Sección segunda.—Juicio por jurados

Juzgado. A mendrajeo; delito, robo; procesado, Domingo Vargas Bravo; fiscal, señor López Chacón; abogado defensor, señor Carande; procurador, señor Marroquí.

### Sección religiosa

#### Santoral del día

Domingo, 17.—Domingo primera de cuadragésima de Ea. Rto semidoble. Color violado. Oficio y misa de la dominica.

San Teodoro, el viejo de la familia del presidente Firmiliano, en Cerárea de Palestina. Los Santos Donatos, Secundiano y Rómulo, San Silvano, obispo.

#### Biografía de San Julián

San Julián de Capadocia, quien andando besando los cuerpos de los santos mártires que acababan de morir, lo denunciaron por cristiano y llevado ante el presidente, fué condenado a ser quemado vivo a fuego lento.

### Teatro López de Ayala

Sesión continua de cinematógrafo desde las seis y cuarto de la noche.

### NOTICIAS

Ha contraído matrimonio la bella señorita Amalia López, con el joven don Juan González Requena.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados con un abundante refresco y después con un baile en el Salón Novedades.

Desearnos muchas prosperidades en su nuevo estado a los desposados.

—Boiles de máscaras.—Esta noche se celebran bailes de máscaras en los siguientes sitios: Casino de Badajoz, Liceo de Artesanos, Centro Obrero, Salón Novedades y Gimnasio.

—El vecino de esta localidad Manuel Fernández Lobato, ha denunciado a Juan el Bombeque el cual le quiso agredir con una navaja.

—Consultorio del oculista don Delfín Cáceres Jiménez.

—En Jerez de los Caballeros, del 11 al 20 de febrero.

—Se compran borras de las tinajas después de sacado el vinagre. También se compra raspadura de corcho.

A. P. San Basilio, 15 (Sevilla).

—Almoneda.—Muebles y puertas. Madre de Dios, 8.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor *Antipalúdico Santano*, de uso externo, sin molestias y con seguro éxito. Farmacia *Sucesor de Ubierna*.—Badajoz.

—Atención.—La casa que más surtido tiene en bañeras, lavabos, espejos y todo lo concerniente a los cuartos de baño, es la fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado. Prim, 7, Badajoz.

#### Cintas para máquinas de escribir

Cintas para máquinas de escribir «Smith Premier», «Underwood», «Remington», «Ideal», «Royal» y demás sistemas.

Cintas de un solo color, 5 pesetas; cintas bicolor, 7'00.

En la imprenta de este periódico: Bravo Murillo, 5 y 7. Teléfono, 143.



